

*Calidad de vida*

# ¿Se vive tan mal en Cuenca como dicen los estudios?

En los últimos años, diversos estudios han tratado de medir la calidad de vida en las ciudades españolas. Estos trabajos venían situando a Cuenca en los lugares más bajos del ranking. Los doctores Joaquín Saúl García Marchante y Francisco Manuel García Clemente han realizado un estudio a nivel local en el que demuestra que en Cuenca no se vive tan mal como dicen las encuestas.

LUISMA CALVO

**T**odo, o casi todo, se puede reflejar con cifras. Los indicadores económicos ocupan buena parte de la información que un país genera a lo largo de una jornada. Pero, ¿sabía usted que su satisfacción con el mundo que le rodea o su calidad de vida también se puede medir?

Cada año, empresas e instituciones hacen públicos sus estudios socioeconómicos sobre la población española. Y también cada año nos despertamos con algún titular en la prensa que llama la atención sobre la situación de los habitantes de Cuenca. Siempre se ha dicho que las cifras no engañan, pero en un concepto tan abstracto como el «índice sintético de bienestar» la realidad se refleja según el cristal con el que se mire.

En los últimos años, el

Anuario Social elaborado por la Fundación La Caixa es uno de los más destacados referentes para conocer la situación de un municipio. A la espera de conocer los datos de la edición del 2004, el Anuario Social de España 2003 contiene un conjunto de estadísticas e indicadores socioeconómicos referentes a cada uno de los 3.167 municipios españoles de más de 1.000 habitantes existentes en España a 1 de enero de 2002, cuya población representa el 96% del total de España. El Centro Gauss del Instituto Lawrence R. Klein, de la Universidad Autónoma de Madrid, dirigido por el profesor José Vicéns, catedrático de economía aplicada, ha sido el encargado de preparar la amplia base de datos en la que se basa este Anuario.

Según este trabajo, Castilla-La Mancha, junto con Andalucía, ocupan los últi-



*El Eje Princesa Zaida es una de las zonas de la ciudad donde se registra un mayor nivel de calidad de vida según el trabajo de García Marchante y García Clemente.*

mos lugares en nivel de bienestar. Para conseguir este indicador, el estudio tiene en cuenta la renta, la salud, los servicios sanitarios, el nivel educativo, la oferta cultural y de ocio, el empleo, las condiciones de trabajo, la vivienda y equipamiento del hogar, la accesibilidad económica, la seguridad vial, la convivencia y la participación social, la seguridad ciudadana y medioambiental, el entorno natural y el clima.

En este estudio, la provincia de Cuenca ocupa el 29º lugar en cuanto a su nivel económico, situándose la media de renta disponible por habitante durante un año

entre los 8.800 y 9.700 euros, inferior a la media nacional. En este mismo apartado, y dentro de los 127 municipios de más de 50.000 habitantes, la capital de la provincia ocupa el puesto 50º. Sin embargo, al hablar de la variación de la renta por habitante en el periodo comprendido entre 1996 y 2001, la provincia cae hasta el puesto 47 de los 50 existentes al no superar el 20% de aumento. Entre los municipios de más de 50.000 habitantes, Cuenca se sitúa en el puesto 112.

Esto es sólo una muestra de la abundante información que incluye el estudio